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           Datum: 29.02.2024 
 

Fragen zum Haushalt(sentwurf) 2024 
 

1. Parkierungseinrichtungen 
Lt. HHPlanentwurf der Stadt Remseck ist die Tiefgarage (Marktplatz/Stadthalle) als Betriebszweig der 
Stadtwerke unter Produktgruppe 54.60 (S. 795 ff.) geführt.  
Ein Vergleich mit dem HH Plan Entwurf des Zweckverbandes Pattonville für 2024 zeigt, dass dort un-
ter Produktgruppe 54.60 (S. 189) „Parkierungseinrichtungen“ geführt werden. 
 

Was ist der Grund, dass in Pattonville Parkierungsanlagen allgemeiner Art im HH Planentwurf 
aufgeführt werden (und damit die Kosten/Unterhaltskosten sichtbar werden), während in Rems-
eck nur die kostenpflichtige Tiefgarage unter der Stadthalle/Marktplatz aufgeführt ist, sonstige 
allgemeine öffentliche Parkierungsanlagen jedoch nicht?  
 

Kann dies im Haushalt der Stadt Remseck nicht ebenso dargestellt werden? 
 
2. Wochenmarkt 
Lt. HHPlanentwurf der Stadt Remseck gibt es für den Wochenmarkt auf dem Marktplatz Remseck 
ausweislich im HH-Planentwurf keine eigene Produktgruppe.  
Ein Vergleich mit dem HH Plan Entwurf des Zweckverbandes Pattonville für 2024 zeigt, dass dort un-
ter Produktgruppe 57.30 (S. 153ff.) „Allgemeine Einrichtungen und Unternehmen“ der Begriff „Wo-
chenmärkte“ geführt wird. 
 

Ist es möglich, auch den Remsecker Wochenmarkt unter einer eigenen Produktgruppe zu füh-
ren, um die „Wirtschaftsförderung“ hier deutlich herauszustellen?
 
3. Grundsteuererhebung ab 2025 
In Baden-Württemberg laufen Musterklagen gegen die von der Grün-Schwarzen Landesregierung be-
schlossenen einfließenden Faktoren bei der Berechnung des Grundsteuerwertes nach dem „modifi-
zierten Bodenwertmodell“ für die Erhebung der Grundsteuer B ab 01.01.2025. Unabhängig davon er-
innert die FDP Fraktion Remseck daran, bereits mehrfach (zuletzt 25.05.2023 anlässlich der HH 
Rede) die Verwaltung aufgefordert zu haben, auf Basis bereits von den Finanzbehörden gelieferter 
(abgerufener) Zahlen überschlägige Gesamtsummengrößen der zu erwartenden Gesamtsumme der 
Grundsteuer B auf Basis des aktuellen Hebesatzes zu machen. Nur so kann die versprochene Auf-
kommensneutralität transparent aufgezeigt und dargelegt werden. Dies muss deutlich vor dem 
01.01.2025 geschehen. 
 

Wann legt die Verwaltung (endlich) erste Zahlen vor, um eine (zunächst) überschlägige Grund-
lage zu haben, wie der künftige Hebesatz zur Gestaltung einer Aufkommensneutralität ausse-
hen müsste, um den Einwohnern und Einwohnerinnen eine ungefähre Richtung anzuzeigen?  

Für die FDP Fraktion  
 

Gustav Bohnert  Kai Buschmann  Armando G. Mora Estrada Reiner Münster 
Fraktionsvorsitzender 
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